
令和６年度　第１回区政会議教育・子育て部会での意見と対応一覧

意見内容 委員名 当日の回答 今後の対応 担当

1

ほうかご学習ひろばは小学校1年生から6年生までが来るのか。その場

合どういった対応をされているのか。また、どこの地域でも参加されている

のか。

西委員

下校時間によって訪れる時間は異なりますが、基本的にはすべての学年が

参加可能です。株式会社キズキという事業者に委託しており、1教室につき

スタッフ3人体制で運営しています。定員は20名としていますが、地域によっ

て参加者数は異なります。

（当日回答のとおり） こども教育

2

不登校等で学校に行くことが難しい方もいるので、学校に常駐しているス

クールソーシャルワーカーだけでは相談ニーズに応えきることが難しいと思う

が、区役所の相談支援体制や対策はどうなっているのか。

薮上委員

大阪市ではこどもサポートネットという仕組みで、学校で福祉につなげていか

なければいけない児童・生徒をフォローし、区役所につなげる体制を整えてい

ます。不登校の生徒には、子ども自立アシスト事業として家庭訪問も含めた

支援を行っています。

また、学校常駐のスクールソーシャルワーカーとは別に、区役所の子育て支

援室にも相談支援に関する心理士等の専門職員を配置しており、学校で

の対応が難しい方への支援体制を設けております。

（当日回答のとおり） こども教育

3

教育・子育てに関する施策の現状について、小・中学生を対象とした取

組みはよく理解できたが、未就学児への子育て支援が少ないように感じ

た。

薮上委員

保健福祉センター分館において、保健師などの職員が、妊娠から出産、育

児までの切れ目のない支援を行っています。また、子育て支援室において、

未就園児向けのイベントの開催、保護者からの子育て相談対応などを行

い、支援体制の充実に取り組んでいます。

（当日回答のとおり）
こども教育

健康推進

4
教育力向上支援事業の予算が少ないのではないか。区としてもっと教育

に予算をかけてほしい。
薮上委員

教育力向上支援事業は、大阪市教育委員会より配分された予算を基に

事業を行っています。使用方法は各区によって異なりますが、都島区では学

校の希望する物品の購入等に使用しています。財政面の支援だけでなく、

学校が求めることをご提案いただけましたら、検討したいと考えております。

（当日回答のとおり） こども教育

5
不登校生徒に対するスペシャルサポートルームは、都島区でどのくらい該

当しているのか。
薮上委員 都島区では3校が該当しています。 （当日回答のとおり） こども教育
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6
妊娠、出産から教育という年代ごとのサポートとして、課題だと認識され

ていることを教えてほしい。
花田委員

ニーズのない家庭への支援が一番大きな課題です。こども家庭センターとし

て、切れ目のない支援を行うため、すべての子ども・家庭を対象に、リスクを

把握し、対応するよう努めます。

また、高齢化が地域の課題となる中で、子どもたちの地域への愛着、役割意

識を育むことが重要となっています。地域資源を活用して、子どもたちにキャリ

ア教育等の機会を設けることにより、地域の皆様と一緒に子どもたちを育てる

環境づくりに力を入れております。

（当日回答のとおり） こども教育

7 学校間の情報共有、および区と学校の情報共有の状況を知りたい。 下影委員

学校間の情報共有は校長会、教頭会、区と学校の情報共有は都島区教

育行政連絡会がございます。各校で開かれる学校協議会にも、区の職員が

出席し、現状把握に努めています。また、校長先生からお電話等にて直接

ご相談いただくこともございます。

（当日回答のとおり） こども教育

8
学校の先生の労働時間が問題になっているが、先生の負担軽減のため

に対応していることはあるか。
下影委員

産休代替職員等を円滑に配属するため、今年度より教育委員会独自に本

務教員を採用しています。普段は各学校に加配されており、必要な時に産

休代替職員として配置することで、教員の負担を軽減し、よりよい教育を提

供できるよう努めています。

（当日回答のとおり）

【参考】本務教員による欠員補充制度の創設（特別専科教諭の配置）

にかかる市長会見全文（令和6年2月8日）

https://www.city.osaka.lg.jp/seisakukikakushitsu/page/000

0596839.html

こども教育

9

運動能力向上支援事業において、トップアスリートなどの外部講師派遣

にも一定効果はあると思うが、子どもが自由に身体を動かすことができる

場所が少ないことは課題だと感じている。自由にボール遊びなどができる

場所を確保してほしい。

石川委員 公園を所管する部署とも協議しながら、まず実情を把握します。 （当日回答のとおり） こども教育
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